

## Verleihung DELF-Plakette

Die Staatliche Realschule Neustadt bei Coburg zählt zu den wenigen Realschulen in Bayern, die in diesem Jahr mit der Plakette „**DELF-Partnerschule**“ ausgezeichnet werden und in diesem Schuljahr sogar die einzige Schule in Oberfranken ist, die diese Auszeichnung erhalten. Mit dieser Ehrung, die seit 2019 vergeben wird, würdigen das Institut Français München und die französische Botschaft in Deutschland die herausragenden Leistungen bayerischer Schulen beim Ablegen der DELF-Prüfungen. Die Auszeichnung wurde im Rahmen einer kleinen Feierstunde von **Dr. Marie-Laure Canteloube** persönlich überreicht. In ihrer Laudatio betonte sie, dass die Realschule Neustadt bei Coburg bereits seit vielen Jahren am DELF-Programm teilnimmt und im Schuljahr 2024/25 besonders viele erfolgreiche Prüfungsleistungen innerhalb des Regierungsbezirks Oberfranken verzeichnen konnte. Schulleiterin Sabine Hoffrichter zeigte sich sowohl von der Ehrung selbst als auch von der kreativen Präsentation der Schülerinnen und Schüler der Klassen 7c, 8c und 5a begeistert. Schülerinnen und Schüler der 8c hatten einen französischen Sketch unter der Leitung von Frau Studienrätin Lisa Wolpert einstudiert und die Klasse 5a trug unter der Leitung von Frau Studienrätin Cornelia Heckendorff ein französisches Lied vor. Der stellvertretende Landrat und stellvertretende Oberbürgermeister der Stadt Neustadt Herr Martin Stingl würdigte die hervorragenden Leistungen der Staatlichen Realschule Neustadt bei Coburg in diesem Bereich. Diesen lobenden Worten schloss sich auch der Vertreter des Ministerialbeauftragten Markus Zenger an.

Das „**Diplôme d’Études en Langue Française**“, kurz DELF-Diplom, ist ein international anerkanntes Zertifikat des französischen Bildungsministeriums, das Kenntnisse in Französisch als Fremdsprache bescheinigt. Seit 2006 wurden weit über 100.000 DELF-Zertifikate vergeben, und jährlich melden sich rund 9.000 Realschülerinnen und Realschüler in Bayern dafür an. Auch an der Staatlichen Realschule Neustadt bei Coburg wurden in den vergangenen Jahren zahlreiche Prüfungen auf den Niveaustufen A2 und B1 erfolgreich abgelegt. Besonders das DELF B1 ist eng in die Abschlussprüfung Französisch an Realschulen integriert. Es bestätigt eine bereits fortgeschrittene Sprachkompetenz und dient als offizieller Nachweis über die Bereiche Hörverstehen, Leseverstehen sowie schriftlichen und

mündlichen Ausdruck. Der kontinuierliche Erfolg im Fach Französisch ist nicht zuletzt das Ergebnis des großen Engagements der Fachschaft, insbesondere der Lehrkräfte Frau Lisa Wolpert und Frau Henrietta Mangold.

Im letzten Schuljahr konnten drei Schüler der RS NEC mit herausragenden Leistungen in der DELF-Prüfung brillieren. Diese waren Niklas Sterzer, Elias Lorenz und Raffael Zeitner aus der 10c.

Französisch ist nach Englisch die weltweit am häufigsten erlernte Fremdsprache und wird von etwa 274 Millionen Menschen in 32 Staaten gesprochen. Zudem fungiert sie als Arbeitssprache zahlreicher internationaler Organisationen und eröffnet damit Zugang zu bedeutenden Arbeits- und Forschungsfeldern in Europa. Mit dem DELF-Diplom erwerben die Schülerinnen und Schüler somit ein wertvolles „Ticket für die Zukunft“. Darüber hinaus trägt das Erlernen dieser klangvollen Sprache zu einer vertieften Völkerverständigung bei – insbesondere mit unserem direkten Nachbarn Frankreich.

